

**PENERAPAN METODE PEMBELAJARAN INKUIRI TERBIMBING
UNTUK MENINGKATKAN AKTIVITAS DAN HASIL BELAJAR IPS
KELAS IV A MIN 7 PESISIR SELATAN**

Skripsi

*Diajukan kepada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Sebagai Salah Satu
Syarat dalam Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd)
pada jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah*



**UIN IMAM BONJOL
PADANG**

Oleh :

RAHMITA EMILYA

1414070448

**JURUSAN PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
IMAM BONJOL PADANG
1439 H/ 2018 M**

ABSTRAK

Rahmita Emilya, NIM: 1414070448; *Penerapan Metode Pembelajaran Inkuiri Terbimbing untuk Meningkatkan Aktivitas dan Hasil Belajar IPS Kelas IV A MIN 7 Pesisir Selatan*; Jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI) Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Imam Bonjol Padang.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh beberapa faktor yang menyebabkan hasil belajar Tematik khususnya dalam mata pelajaran IPS yang masih rendah diantaranya yaitu peserta didik kurang aktif dalam proses pembelajaran, hal ini ditandai dengan peserta didik kurang memperhatikan penjelasan pendidik saat pembelajaran berlangsung seperti asyik mencari kesibukkan sendiri dengan cara mengganggu teman dan sering keluar masuk saat proses pembelajaran berlangsung, kurangnya interaksi peserta didik dengan pendidik dalam pembelajaran misalnya saat bertanya mengenai pembelajaran dan menanggapi pertanyaan dari pendidik, dan kemampuan peserta didik dalam memecahkan masalah dan menyampaikan pendapat. Hal tersebut berdampak pada hasil belajar IPS peserta didik yaitu 65,6% terlihat pada ujian tengah semester I tahun ajaran 2017/2018.

Tujuan Penelitian ini adalah untuk mengetahui apakah dengan penerapan metode pembelajaran inkuiri terbimbing dapat meningkatkan aktivitas belajar peserta didik pada pembelajaran IPS pada kelas IVA MIN 7 Pesisir Selatan dan mengetahui apakah dengan penerapan metode pembelajaran inkuiri terbimbing dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik pada pembelajaran IPS pada kelas IVA MIN 7 Pesisir Selatan.

Metode penelitian ini adalah penelitian tindakan kelas (PTK) Kemmis & MC Taggart dengan tahapan perencanaan, pelaksanaan, pengamatan dan refleksi. Penelitian tindakan kelas ini terdiri dari 2 siklus, setiap siklus terdiri dari 3 kali pertemuan. Teknik pengumpulan data yang digunakan ialah observasi, catatan lapangan, tes, dan dokumentasi. Analisis data berdasarkan penilaian kognitif peserta didik yang dikatakan tuntas jika telah mencapai KKM dengan nilai 70.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Metode inkuiri terbimbing dapat meningkatkan aktivitas belajar peserta didik dalam pembelajaran IPS di kelas IVA MIN 7 Pesisir Selatan. Hal tersebut dibuktikan dengan pencapaian persentase rata-rata dalam setiap aspek aktivitas pendidik dan aktivitas peserta didik. Pencapaian aktivitas pendidik pada siklus I menunjukkan 77,85%, pada siklus II mengalami peningkatan menjadi 91% dan pencapaian aktivitas peserta didik siklus I menunjukkan 69,8% kemudian setelah dilakukan refleksi, pada siklus II pencapaian persentase rata-rata aktivitas peserta didik telah mencapai kriteria keberhasilan yaitu mencapai rata-rata 88,5% dan metode inkuiri terbimbing dapat meningkatkan hasil belajar IPS peserta didik kelas IV A MIN 7 Pesisir Selatan. Hal tersebut dibuktikan dengan nilai rata-rata hasil belajar peserta didik pada siklus I yaitu dari 17 orang peserta didik dinyatakan tuntas sebanyak 12 orang dan 5 orang peserta didik belum tuntas dengan nilai rata kelas 74,3. Selanjutnya pada siklus II mengalami peningkatan dari 17 orang peserta didik, 15 orang peserta didik yang dinyatakan tuntas dan 2 orang peserta didik dinyatakan belum tuntas dengan nilai rata-rata kelas peserta didik meningkat menjadi 83,3. Hal ini terlihat

peningkatan hasil belajar peserta didik dengan menerapkan metode inkuiri terbimbing berhasil karena jumlah peserta didik yang memperoleh kriteria ketuntasan minimal lebih dari 70% total peserta didik di kelas IV A MIN 7 Pesisir Selatan. Berdasarkan hasil penelitian di atas, pendidik dapat menerapkan metode inkuiri terbimbing untuk meningkatkan aktivitas dan hasil belajar peserta didik.



**UIN IMAM BONJOL
PADANG**